
 

 

 

  

 

平成２７年度も残り少なくなりました。小中連携についての専門部会を以下のとおり開催しましたので，

報告いたします。 

１ 経過報告 

（１） 総務部会       ２月 ９日（火） ２月１７日（水） 

（２） 組織運営部会・教育活動部会 

① 小学校部員       ２月２２日（月） ２月２４日（火） 

② 中学校部員       ２月２５日（木） 

③ 小学校ＰＴＡ部員    ２月２２日（月） 

（３） 小中ＰＴＡ合同役員会  ２月２９日（月） 

（４） 職員協議        ３月７日（月）９日（水）１０日（木）１４日（月） 

 

２ 市教委の方針を受けた基本的な考え方 

２月５日の合同説明会での市教委方針を受けて，小６児童と中学生と一緒に行う教育活動の実施も視野に

入れ，小６児童がこれまで同様に小１から小５と一緒に行う教育活動とともに，中学校教育活動と連携した

取組も行いながら小中連携を進めていくこと。少しでも不安や心配を解消しながら進めていくこと。この２

点を確認し，部会で協議を行いました。 

 

３ 専門部会等での検討内容 

 日課や学校行事等について，早めに検討しておいた方がよいと思われることから協議を行っています。こ

れまでに検討したことについて以下のとおりお知らせします。 

 （１）日課について 

①これまでどおり６年生は４５分授業，中学校は５０分授業とする予定です。   

＊授業開始の時間は，小６年生が中学校の特別教室の利用をすること等を考えると，できるだけそろ

えておくことがよいと考えています。 

②チャイムはノーチャイムで動くようにしたいと考えています。 

（２）特別支援学級 

    特別支援学級１～５年生はこれまでどおりですが，６年生については交流学習ができるように中学

校に分室をつくる予定です。そのため，担任の先生も配置していただくよう市教育委員会にお願いし

ます。 

（３）学校行事について（平成２９年度からの方向性） 

  ① 小６始業式  ・・・新６年生はまず小学校に登校し，５年時の教室へ入ります。 

クラス編制後，体育館において小２～小６で始業式を行います。 

その後，進級式（仮称）を行った後，中学校へ移動し，中学生との顔合わせ

式（仮称）をします。 

  ② 小６卒業式 ・・・小学校体育館で実施します。 

    ③ 小１入学式  ・・・２９年度以降は小２，小５が参加します。 

６年生は中学校舎で通常授業をします。 

    ＊中１入学式 ・・・小６は出席しません。 
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④ 運動会・・・運動会については現在２つの案で検討が進んでいます。 

【Ａ案】・・・小１～小６で実施     

   【Ｂ案】・・・小１～小５で実施し，小６は中学校の体育大会に参加 

  この２つについては，それぞれに職員やＰＴＡ部員から以下のような意見が出ています。 

＜Ａ案について＞ 

○これまでどおり小学校で実施してほしい。 

○子どもたちも運動会で応援リーダーとして活躍するのを楽しみにしているのではないか。 

○運動会を通して６年生がリーダー性を高められるようにしてほしい。リーダーとして活躍する 

姿を見ることができることを期待している。 

＜Ｂ案について＞ 

  ○リーダーとして活躍する姿は，それまでの下級生との日々のお世話があって関係性ができるか

ら，輝いて見えるものではないか。日々の積み重ねで下級生もあこがれ，教師もその姿を実感

できる。また，達成感や満足感，負けた悔しさなど実感をわかせるためには，中学校での実施

のほうがよい。 

  ○同じ敷地で生活しているのだから，運動会が近まると学校の雰囲気が運動会に向けてぐっと盛

り上がる。応援練習の声，音楽，練習量の増加，そこで子どもの気持ちも高まっていく。その

時に小６だけ別となると疎外感が生まれる。中学校としてはぜひ小６も一緒に運動会を実施し

たい。 

  ○小学校で実施となっても，参加の方法は６年生に負担になり過ぎないように考え，中学校でも

参加させたい。 

  ○小学校で実施すると移動が多くなり，６年生の負担（子ども・担任）が大きい。また，授業時

数の確保が難しくなる。 

○小６と中学生が交流をするよい機会となるのではないか。 

＊ 新年度にも検討を進めていきますが，Ｂ案で検討が進むことも想定して，平成２８年度の小学校

運動会は，小５，小６がリーダーとして活動できる場を設けるようにします。 

⑤ 歓迎遠足 ・・・小６は中学校で参加をする方向で検討していきます。 

⑥ 避難訓練 ・・・小６は中学校で参加をすることが現実的と考えています。 

 

（５） その他について 

① 制服   ・・・・・これまで通り，私服，ランドセル通学を考えています。 

② 体操服  ・・・・・小学校のものを着用します。 

③ 上履き  ・・・・・小学校のものを履きます。 

④ 体育館シューズ・・・小学校では上履きを使用していますが，中学校では購入するようにお願い                

              します。 

 ２月５日の合同説明会時に，今後の予定として３月中旬頃小中連携についての説明会を再度開催予定と

しておりました。しかしながら年度末の慌しさもあり，市教委や学校等の新組織が明らかになった後に，

ごあいさつを兼ねて改めて開催することといたしました。ご理解とご協力のほどよろしくお願いします。 

 

ご意見やご質問，ご感想等は，下欄にご記入のうえ，お子様を通じて小学校，中学校へご提出願えれば幸いです。 
 

 

 

 


